



2009年1月号  
 発行所  
 野々上事務所  
 高槻市氷室町  
 4-1-5  
**072-695-1313**  
 発行人  
 本田昌子

# 元氣市民、市長へ緊急要望書提出

2009年が始まりました。昨年後半からの経済危機は、年をまたいで悪化の一途をたどっています。先日、元氣市民（会派）で市長に「悪化する金融経済状況から市民生活を守る緊急要望書」を提出しました。しかしその対応は納得いかないものでした。

高槻ではワークサポート高槻、とつ施設がJR高槻駅南側の交流センターに立地しています。しかし労働行政は大阪府の担当という事で、市としては関わりづらいのが現状です。市長の対応は、今回の経済危機に接しても、高槻市内の事業



ののうえ愛  
 作：塚原台 S.B



市長に要望書提出する元氣市民

**“オープンオフィス”**  
 ご自由にお越しください！  
 日時：2月14日(土)  
 11時～16時  
 場所：ののうえ愛事務所  
 氷室町4-1-5  
 内容：議会報告、市政  
 相談、お茶飲み話など

者では大きなリストラは行われていないと聞いている、とやや切迫感のないもの。昨年の12月議会で、高槻市企業立地促進条例の改正が行われましたが、企業立地には熱心でもその従業員の労働環境などについては、具体的に

踏み込まず課題を残したままです。同じく昨年の9月議会では、

高槻市役所の非常勤・臨時職員について質問をしましたが、その勤務実態や総数すら把握していないというお粗末な状況。働く、”と云う人間の基本的な権利に対して、もう少し敏感になってもらいたい、と云うのが高槻市の現状です。

東大阪市など、対応の早い自治体では、市役所内に雇用対策の連絡会議が設置され、離職を余儀なくされた人の相談に市が積極的に相談にのったり、ハローワークなどの連携を強化して、離職者や中小企業経営者の相談にあたっています。高槻市にも出来ることはまだまだあるはず。

年明けの参議院本会議では「雇用と住居など国民生活の安定を確保する緊急決議」が全会一致で採択されました。政府だけでなく、高槻市が基礎自治体として市民生活の安定を図る、市民の心と体を守ることが重要です。市民生活の安定が崩れると、究極の悲劇「自殺」に追い込まれることも考えられます。昨年7月に発表された「自殺実態白書2008」では、高槻市での自殺の原因で最も多いものは、経済生活問題と報告されています。このことを高

高槻市役所の非常勤・臨時職員について質問をしましたが、その勤務実態や総数すら把握していないというお粗末な状況。働く、”と云う人間の基本的な権利に対して、もう少し敏感になってもらいたい、と云うのが高槻市の現状です。

東大阪市など、対応の早い自治体では、市役所内に雇用対策の連絡会議が設置され、離職を余儀なくされた人の相談に市が積極的に相談にのったり、ハローワークなどの連携を強化して、離職者や中小企業経営者の相談にあたっています。高槻市にも出来ることはまだまだあるはず。

年明けの参議院本会議では「雇用と住居など国民生活の安定を確保する緊急決議」が全会一致で採択されました。政府だけでなく、高槻市が基礎自治体として市民生活の安定を図る、市民の心と体を守ることが重要です。市民生活の安定が崩れると、究極の悲劇「自殺」に追い込まれることも考えられます。昨年7月に発表された「自殺実態白書2008」では、高槻市での自殺の原因で最も多いものは、経済生活問題と報告されています。このことを高

## 新しい年に思う

南平台 おおにしやし

新しい年をどの様に迎えられましたか。今年も色々な出来事で新年からスタートしました。特に「派遣切り」とか「派遣村」は今までは聞かれないう新しい言葉です。日本は高度に発達した資本主義社会の中では割合上手に生きていた民主主義国家であったと考えますが、小泉政治の5年間で全て破壊され、粉々にされてしまったのです。

改革と言つ美名のもとに酔わされ、夢見せられ無批判にされた結果出てきたのがこの言葉です。



はないでしょうか。価値観の基準がお金に表現され、結果日本人が伝統的に持つ慎ましさを、助け合いの心はどこかに消え去ってゆきました。

米国民はブッシュ政治の8年間の反省としてオバマ大統領を誕生させアメリカ民主主義の大きさを重さを日本人にも見せてくれました。

日本に於いても今こそ政治のあり方を見つめ直し誰もが普通に暮らしてゆける政治にチェンジする年にしたいものです。 (了)

高槻市は見過ごしてはいけません。いずれにしても現在の経済状況は、高槻市だけの努力で何とかなるものでもありません。開始直後から迷走状態が続く国会の議論も、もっとしっかりとしてもらいたいものです。

緊急の雇用対策、自殺予防対策を求めた要望書の趣旨は次の通りです。

雇用対策

- ・市として緊急に臨時職員の雇用を実施すること。
- ・ワークサポート高槻の業務を



NARUTO 氷室町・中2黒桜

日曜祝日も行いワークサポート  
 次頁へ

(前頁より)

業務時間中は労働相談が随時受けられる体制とし、業務内容を市民へ周知徹底すること。

- ・府に対し、市が行う雇用確保、失業者支援、雇用創出などに補助金支出を求めると。
- ・自殺予防対策
- ・自殺予防・多重債務対策庁内連絡会を開き、地域特性を踏ま

### ジェンダーと政治 大学教員 イダヒロユキ

連載第十六回

#### 「働きすぎは男ジェンダーの問題でもある」

あるところで男性むけ講座をしました。最近はときどき、ワークライフバランス(WLB)に絡ませて、働きすぎの男性の生き方を見直すというような話もしています。もちろん僕は政府や財界のまやかしのWLB論を乗り越えて、真にラジカルな展望としてのシングル単位のWLB論 均等待遇や



イダヒロユキ

サービ  
ス残業  
規制を  
組み込  
んだも

えた対応を協議すること。

- ・消費生活センター、こころの健康相談の相談員を増員し、24時間体制を目指すこと。
- ・あらゆる広報媒体を駆使し、市が自殺予防対策に取り組みむ姿勢を市民にアピールすること。
- ・新年度予算において、自殺予防対策費の大幅な増額を行うこと。

野々上 愛

### 市議会傍聴記 松ヶ丘3 渡邊英直

昨年は、議会開催ごとに数日傍聴し、その都度、空しさを感じていた。

12月議会において、野々上議員が、無保険状態の子ども及び弱者に対する市としての救済を質したところ、市側の答弁は、税の

のをやるのですが、具体的に、会社人間的な人生を見直そうとっています。

そのときは、少人数だったので、一人一人に感想を語ってもらう時間を持ち、それがとてもよかったです。プライベートがあるのでは、詳しくはかけませんが、離婚したパートナーとの関係性を語る人、働きすぎ

ことをみつめる人、働きすぎを見直す人、家事や育児に関わるうと思う人、など素直な人がたくさんいて、多くの人が「日本の常識」「日本の会社の風土・雰囲気」にガンジガラメにされていて、男性もしんどいよなーと思いました。

弱さや矛盾やできていなさなどの本音を出し合う空間が出

現すると、とてもいいものがあると思います。男だつて、こういう空間があれば素直になれるんだ、と思いました。真の男女の対等な関係も、労働/生き方の見直しも、そのような率直な真情の吐露から始まるのだとおもいます。

今ブツの仕事をしたいというトラック運転手のドキュメント映画を上映していますが、主人公の男性は、過酷な長時間労働を「当たり前」と思っているといっています。また07年にサービス残業(賃金不払い残業)がばれて、残業代を支払った企業が過去最多(1728社)となつたそうです。総額は、272億円でこれも最高です。男たちよ、働きすぎに反逆していきなさい！

(以下次号へ)

### 2009年活動報告会

来る5月17日(日)午後、高槻市現代劇場でのうえ愛活動報告会を行います。今回は趣を変えて「パラグアイハーブ(アルパ)丸田恵都子さん演奏」と飲食を加えた楽しい会を企画中です。是非、年初の予定に織り込んでください。



公平性に問題があり、市としての救済は考えていない」と言つてであった。健康保険料が未払いとなる程、経済弱者の生活環境で、無保険状態となり、発病すれば、満足な医療が受けられない可能性のある子ども達の救済について

「税の公平性」の一言でかたづけられないものか疑問に思う。

施策の決定は、目的から、費用対効果まで幅広く審議されるものと認識しているが、税の公平性は、どの様な観点からされるのか、次の3件。

- (1)関西大学倉与するための土地購入費18億円を含む、総額41億円の件。
- (2)現在、郡家本町で進行中の療養園建築工事の約12億円の件。
- (3)議会で採決されたが、執行が中止となったJAへの補助金2億円の件。

以上3件が、税の公平性に問題がないと判断した根拠について、市の見解を知りたいものである。

### 「男のおさんどん」紫イモチップ

- ① 紫イモは水洗いしスライサーで薄く切る。
- ② 中温の油で揚げる。
- ③ ②が冷めてから高温の油で2度揚げする。
- ④ ③をキッチンペーパーを敷いたボールに入れて、砂糖をまがして出来上り。

男の人が前で連れ合いの事を「ヨメハン」と呼ぶのは、見下したような響きをして、私はモライです。